



LA EVOLUCIÓN HUMANA. NUEVAS PERSPECTIVAS PARA SU DIVULGACIÓN.

Daniel Olivares Rodríguez¹, Ana Lilia Tovilla Pérez¹ y Diana Mejía Bautista¹

¹ Escuela Nacional de Antropología e Historia. erhoz33@gmail.com

La evolución humana es fascinante pero a menudo malentendida, la idea que existe sobre el eslabón perdido ha permeado bastante en este campo de la investigación, lo que ha ocasionado, a través del tiempo, un sesgo en la información de nuestros orígenes. La evolución humana no debe ser considerada como una sucesión de eventos lineales que llevan al género homo, de un ser primitivo y simiesco, al individuo moderno; aquel homínido evolucionado, sujeto que maneja la tecnología actual y analiza lo que no se parece a él. Nuestro camino evolutivo debe ser entendido como un proceso que permitió la adaptación de nuestros ancestros homínidos a su entorno natural, no como un simple proceso lineal. Con los nuevos aportes de las diferentes disciplinas se ha reconstruido nuestro andar evolutivo. Las nuevas investigaciones sobre este tema logran establecer la evolución del ser humano por medio de un árbol filogenético, dentro del cual se pueden observar las distintas especies de nuestra familia. La teoría de la evolución al momento de su nacimiento, fue altamente atacada por las instituciones religiosas, quienes no soportaban la idea de que la ciencia avanzara a través de interpretaciones que se alejaban cada vez más de los dogmas de fe que se tenían hasta ese momento. Así eslabón perdido, se convirtió en un ideal que sólo complejizó la comprensión de la evolución. En el Valle de Rift o Atapuerca, se han encontrado varios "eslabones perdidos" de nuestro camino evolutivo, sin embargo, para que esta idea sea retirada del imaginario social, es necesario, primero, divulgar. En un lenguaje popular, ameno y atractivo habrá que explicar, evitando tecnicismos y utilizando palabras que sean fáciles de entender para los diferentes grupos sociales.